

faitement heureuse, en pratiquant les plus sublimes vertus, si la charité est répandue dans le cœur de ses habitants, si la paix et la joie règnent dans toutes les familles ; si l'on y exerce la patience, la douceur et la bonté, au milieu des injures et des mauvais traitements ; si l'on montre de la longanimité et de la modération dans de longues souffrances et de dures adversités ; si la foi est le principe de toutes ses actions ; si la continence est en honneur dans les ménages, et si la chasteté est le plus bel ornement du jeune âge.

Toutes ces choses deviennent plus frappantes et en quelque sorte tangibles, si Nous invoquons des exemples mémorables et des faits notoires. N'est-ce pas en effet ce qui s'est réalisé dans l'Eglise de Jérusalem dont St. Luc nous a fait une si touchante description ; dans celle d'Alexandrie qui offrit au monde étonné un si ravissant spectacle qu'elle a arraché au Juif Philon de magnifiques éloges ; dans les nouvelles églises qui, de siècle en siècle, se sont formées sur ces admirables modèles ; et en particulier dans les missions du Paraguay dont on a écrit tant de choses merveilleuses ?

Ainsi, N. T. C. F., d'après tous ces oracles de la sainte Ecriture qui nous attestent les effets merveilleux de l'action du Saint-Esprit, dans les sociétés qui se mettent sous sa direction, et ces exemples admirables qui vous prouvent à l'évidence la puissance de ce Dieu d'amour pour la sanctification de ses fidèles dans tous les temps et dans tous les lieux, ne sommes-Nous pas légitimement autorisé à faire appel à votre piété, pour vous inviter, avec toute l'ardeur de notre cœur, qui ne désire que votre plus grand bien, à vous préparer à recevoir la visite du Saint-Esprit dans le ferme espoir qu'il daignera prendre possession de votre paroisse pour en faire une sainte paroisse, une paroisse de saints ? Or, Nous en avons l'intime conviction, les grâces de la Visite que Nous vous annonçons peuvent et doivent avoir cet heureux résultat.